



## Assemblée générale

Distr. générale  
27 septembre 2010  
Français  
Original : anglais

---

### Soixante-cinquième session

Point 27 b) de l'ordre du jour

**Développement social : développement social,  
y compris les questions relatives à la situation  
sociale dans le monde, aux jeunes, aux personnes  
âgées, aux personnes handicapées et à la famille**

### **Lettre datée du 23 septembre 2010, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de l'Ouzbékistan auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir des informations sur l'attitude des jeunes en Ouzbékistan devant la vie, leur moralité et leurs valeurs sociales (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de la soixante-cinquième session de l'Assemblée générale, au titre du point 27 b) de l'ordre du jour.

Le Représentant permanent  
de la République d'Ouzbékistan  
(*Signé*) Murad **Askarov**



**Annexe à la lettre datée du 23 septembre 2010  
adressée au Secrétaire général par le Représentant  
permanent de l'Ouzbékistan auprès de l'Organisation  
des Nations Unies**

[Original : russe]

**La jeunesse ouzbèke : son attitude devant la vie,  
sa moralité et ses valeurs sociales**

Le Centre d'étude de l'opinion publique Ijtimoi firk a mené une étude sociologique sur le thème : « La jeunesse ouzbèke : son attitude devant la vie, sa moralité et ses valeurs sociales » en vue de déterminer les priorités des jeunes.

Une étude de l'opinion publique montre au-delà de tout doute que, sur le plan sociopolitique, la caractéristique déterminante de la jeunesse ouzbèke est son attachement à l'indépendance, qu'elle considère comme une valeur suprême, et son appui à la politique de réforme menée par le Président.

Les sondages d'opinion effectués parmi les jeunes depuis l'indépendance montrent un niveau élevé d'éducation. Le principal objectif des jeunes est d'acquérir une formation et une profession. Un des jeunes interrogés sur deux considère que, pour avoir une position respectable dans la vie, il faut sans cesse cultiver ses capacités intellectuelles.

Plus de 70 % d'entre eux ont estimé que la formation la plus souhaitable pour eux était une formation de niveau supérieur.

Les spécialisations les plus recherchées par les jeunes Ouzbeks sont l'enseignement, l'économie, la médecine et également l'ingénierie et le droit.

L'étude a montré que les jeunes apprécient les possibilités qui s'offrent à eux : la plupart sont confiants de pouvoir entrer dans un établissement d'enseignement supérieur. En même temps, la plupart estiment avoir les moyens de payer pour un contrat d'études.

Il convient de noter que les jeunes, particulièrement les étudiants, ont une bonne connaissance de langues étrangères. Ainsi, la plupart des étudiants maîtrisent l'anglais, l'arabe, le français et l'allemand. Il est apparu également que la plupart des jeunes savent se servir d'un ordinateur et beaucoup d'entre eux utilisent couramment l'Internet.

Il ressort de l'étude sociologique effectuée que la majorité des jeunes étaient satisfaits de leur métier, du traitement et des conditions de travail. Un jeune sur deux souhaite avancer dans sa carrière. De plus, les jeunes s'intéressent beaucoup aux affaires, souhaitent s'orienter vers des structures commerciales et accéder à un poste élevé dans le secteur privé. En même temps, les jeunes sont prêts à faire preuve d'esprit créateur et d'initiative, à se perfectionner et à s'affirmer.

Un élément important de l'enquête sociologique est la valeur que les jeunes donnent à des qualités telles que la moralité.

Plus de 90 % des jeunes apprécient beaucoup les politiques de développement de la spiritualité et de la moralité parmi des jeunes préconisées par le Chef de l'État.

Les principales qualités que les jeunes interrogés associent à la moralité sont l'honnêteté, une bonne connaissance de l'histoire de notre peuple, la pureté de l'âme, le respect des traditions nationales, un grand sentiment de fierté nationale, la modestie, la tolérance nationale et religieuse et un rejet total de l'extrémisme.

L'enquête a révélé chez les jeunes un sentiment élevé d'attachement et de dévouement à la patrie. Le patriotisme s'accompagne chez les jeunes de l'abnégation au service de la patrie et de la volonté de défendre la patrie.

La conscience spirituelle et nationale des jeunes Ouzbeks s'inscrit dans le contexte de leur confiance dans un avenir lumineux. Ainsi, l'écrasante majorité des jeunes interrogés (96,5 %) sont convaincus que notre peuple laborieux édifiera un État moderne ayant un brillant avenir.

Les jeunes Ouzbeks interrogés ont considéré qu'ils avaient une bonne connaissance du droit. Ils ont aussi estimé qu'ils connaissaient bien la Constitution du pays et les principaux codes juridiques. La plupart d'entre eux considéraient que la culture juridique se développait grâce à l'éducation et à la formation personnelle.

L'écrasante majorité des jeunes Ouzbeks a des plans d'avenir optimistes. La plupart des jeunes associent leur avenir avant tout à des études supérieures dans une discipline intéressante, à la création d'une famille et à l'ouverture d'une petite entreprise.

L'enquête a révélé un degré élevé d'optimisme social parmi les jeunes. Les jeunes Ouzbeks ont confiance dans la stabilité sociale, politique et économique du pays et jugent positivement leurs possibilités et leurs perspectives. Près de 80 % des jeunes interrogés se sont déclarés satisfaits de leur vie et prêts à participer activement à des réformes socioéconomiques et politiques. Ils appuient vigoureusement le programme « Année d'une génération épanouie » qui offre de vastes possibilités de réalisation de plans d'avenir.

L'étude sociologique a montré de façon concluante que la jeunesse de notre pays apprécie vivement l'intérêt porté à la génération montante par le Chef d'État, qui se manifeste principalement par la création d'immenses possibilités offertes aux jeunes en matière d'éducation, de soutien apporté par l'État, d'élévation du niveau de vie et du bien-être et du renforcement de la santé et du développement des sports.